

{ PERFIL | YULIA SVIRIDNEKO }

# La joven premier con que Kiev busca fortalecer sus lazos con EE.UU.

Llega al cargo cuando Washington se muestra más alineado con los intereses de Ucrania.

J.T.T.L.

Con 39 años, Yulia Sviridenko fue confirmada ayer por el Parlamento ucraniano como la nueva primera ministra del país tras la salida del cargo de Denis Shmigal, nuevo titular de Defensa. Lejos de ser alguien a quien se le pueda equiparar su edad con una falta de experiencia para el puesto, Sviridenko ya asoma como una de las piezas más importantes para la estrategia de Kiev en la guerra y principalmente en la relación clave que debe mantener con el EE.UU. de Donald Trump.

Ministra de Economía desde 2021, Sviridenko es reconocida en Ucrania como una política muy hábil a la hora de acercar posiciones con los principales socios occidentales de Kiev, desde temas como la ayuda militar, el financiamiento para la reconstrucción del país y la imposición de sanciones a Rusia.

Zelenski le dio a Sviridenko su confianza para que liderara las negociaciones con la administración Trump para el acuerdo de explotación de minerales y tierras raras ucranianas firmado en abril pasado, visto en Ucrania como un pacto fundamental para la cooperación económica y de seguridad con EE.UU., y como un paso clave para reconducir las hasta entonces difíciles relaciones entre el gobierno del republicano y Kiev.

Funcionarios estadounidenses que participaron de esas negociaciones reconocieron el rol clave que jugó Sviridenko y aseguraron que se ganó el respeto de la administración republicana,



"ES UN GRAN honor para mí encabezar el gobierno de Ucrania", dijo ayer Sviridenko.

na, según medios y agencias. Y ahora son esos nexos con el gobierno de Trump los que Zelenski busca aprovechar con su nombramiento en el puesto.

La nueva primera ministra llega al cargo en medio de un cambio de parecer de Trump que puede ser crucial para el futuro de Kiev y la guerra, luego de que el estadounidense se decidiera en los últimos días por aprobar el envío de nuevos sistemas de defensa aérea Patriot para defender a Ucrania de los bombardeos cada vez mayores de parte de Rusia, y tras las críticas del republicano al líder ruso,

Vladimir Putin, por no hacer caso a sus esfuerzos por una paz negociada.

Trump, incluso, dio el lunes a Rusia un ultimátum de 50 días para alcanzar la paz en Ucrania, bajo la amenaza de aplicar aranceles de hasta el 100% a los productos rusos.

## Ascenso meteórico de la mano de Zelenski

El nombramiento como *premier* es un paso más en una carrera en constante ascenso de Sviridenko, con gran apoyo del actual mandatario.

Graduada con honores de la Universidad Nacional de Comercio y Economía de Kiev, Sviridenko comenzó su carrera en la década de 2010 en labores asociadas a la diplomacia comercial de su región de Chernígov, y a solo un año de su llegada al poder, Zelenski la seleccionó en 2020 como la representante de Ucrania en un foro internacional sobre el Donbás, región que por entonces ya era parte de un conflicto entre el Ejército ucraniano y las fuerzas prorrusas apoyadas por el Kremlin desde 2014.

Desde entonces, Zelenski la mantuvo entre sus cercanos al ascenderla el mismo 2020 a jefa adjunta de la Oficina del Presidente, un cargo que mantendría hasta que el Presidente la nombró en 2021 viceprimera ministra y responsable de Economía, cargos que mantuvo hasta ayer.

"Es un gran honor para mí encabezar el gobierno de Ucrania", dijo Sviridenko tras ser nombrada primera ministra, para luego dejar en claro que no hay tiempo que perder para un país que lleva más de tres años de guerra, y prometió una acción "rápida y decidida" enfocada en áreas como el fortalecimiento de la economía, la producción de armas a nivel local y la ampliación de los programas de asistencia a nivel nacional.

Sviridenko deberá presentar ahora su nuevo gobierno al Parlamento para su aprobación final, y aunque los principales cambios ya fueron anunciados por el Ejecutivo, no se descarta que pueda haber nuevas modificaciones en otras carteras clave, como la de Energía.

THE ASSOCIATED PRESS